



Parlamentarios convocarán a canciller Van Klaveren por caso de embajadora en Nueva Zelanda

Description

Una controversia política ha estallado en Chile luego de que la embajadora ante Nueva Zelanda, Manahi Pakarati, publicara un mensaje en redes sociales respaldando la autodeterminación de Rapa Nui, generando un rechazo transversal de parlamentarios y una reprimenda oficial de la Cancillería.



La publicación que desató la polémica

El pasado 24 de diciembre, Pakarati compartió en sus redes sociales una imagen con un cartel que expresaba “**Libre determinación para la nación Rapa Nui**”, acompañada del texto en inglés “Self-determination for Rapa Nui”. La publicación fue posteriormente eliminada tras la intervención del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Según fuentes de la Cancillería, la embajadora fue reprendida el mismo día en que se tomó conocimiento del caso. “Ella se excusó, reconoció el error y sacó la foto de las redes sociales”, informaron desde el Minrel.

Perfil de la embajadora

Pakarati fue designada en el cargo el 18 de marzo de 2024 por el presidente Gabriel Boric. De ascendencia rapanui, es bibliotecaria de la UTEM, estudió periodismo en la Universidad de Chile y posee un magíster en Relaciones Internacionales de la Universidad de Victoria de Wellington.

Con 27 años de carrera diplomática, egresada de la Academia Diplomática Andrés Bello, ha servido como cónsul en Nueva Zelanda, en la Misión Permanente ante la ONU en Nueva York y en la Embajada de Chile en México.

Reacciones políticas y diplomáticas

El caso ha generado fuertes críticas desde diversos sectores. Francisco Devia, expresidente de la Asociación de Diplomáticos de Carrera, calificó la situación como “un hecho de suma gravedad” que ameritaría “la remoción inmediata” de la embajadora.

El diputado Christian Moreira (UDI) criticó el nombramiento como parte de los “gustitos” del presidente Boric al designar “amigos y personas con poca experiencia” en embajadas importantes. Anunció que citarán al canciller Alberto van Klaveren para que explique las medidas adoptadas ante la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara.

Por su parte, el congresista Raúl Soto (PPD) consideró “totalmente inadecuado” el actuar de Pakarati, señalando que una diplomática no debe compartir “opiniones políticas tan disruptivas”, ya que representa al país completo.

El incidente ha reavivado el debate sobre la representación diplomática y los límites de la expresión personal de los funcionarios que representan al Estado chileno en el extranjero.

El Maipo

Date Created

Diciembre 2025